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根据实施方案，未来三年内，宁波
将围绕公路领域的“一环两射三联”
（“一环”即G1504绕城高速，“两射”即
G15沈海高速和G1523甬莞高速，“三
联”即 G329 舟鲁线、G527 象义线、
G228丹东线）和水路领域的杭甬运河
宁波段全线，从智慧扩容、安全增效、
融合创新、体制机制等四方面入手，对
境内228.9公里高速公路、380.3公里
普通公路以及97公里内河航道，开展
智慧化改造，最终实现公路水路通行
效率提升 20%、应急响应效率提升
30%的整体目标。

全市交通运输部门和8家高速公
路经营管理单位，将分三年投入5.03
亿元，推进以下项目：

普通公路“一站多能”：在一个站
点集成卡口、交调、治超等多种服务和
功能，实现一站多能、多数融合。

高速公路多元主体一体化服务：
全市高速公路运营主体加入全省智慧
高速一体化数据运营联盟，与高德、百
度等互联网出行平台协同联动。

“阳光救援”服务：接入全省“一键
救援”报警入口，实现信息直通、施救
直联、车辆直拖、路损直赔。

智慧船闸：对船闸智慧化提升、水

上服务区数字化改造、“闸港区船”协
同联动。

地市级数字底座：建设宁波“交通
大脑”等16个特色应用场景建设。

根据入围示范区域的相关政策，
宁波争取中央财政补助约1.7亿元用
于软硬件改造，补助资金额度在全省
各地市排名第一，其中首批补助资金
6659万元已下达宁波，宁波将适时出
台市级配套资金政策，进一步加大力
度支持项目建设。

截至目前，示范区域建设的项目
前期工作已全面启动，计划9月底前
完成所有项目专项设计方案的报批工
作，年底前开工。

此外，宁波市交通局以本次示范
区域申报为契机，积极推进行业数字
经济的培育和发展，通过政府推动与
市场化运作相结合的模式，与宁波交
投集团开展战略合作，今年已成立了
宁波枢智交通科技有限公司专注于智
慧高速、交通行业数据运营等数字经
济新赛道。

目前，该公司通过整合资源，已
承接了多个新基建项目，下一阶段计
划在示范区域建设相关领域展现更
大作为。

内河休渔结束后，我市渔政部
门大力查处非法捕捞。8月19日，市
海洋与渔业执法队联合市河道管理
中心、宁波海事局鄞奉海事处，以及
海曙区、鄞州区和奉化区有关渔政
执法人员，开展为期6天的联合清
网行动。

当执法船艇来到靠近奉化江口
地段的一处江边时，执法人员远远
地看到水中的竹桩上露出一截网
兜，便断定这里安装了网具。“这应
该是安装了围网，围网对水生生物
杀伤力强，属于非法捕捞方式。”执
法人员介绍。

在护渔船的配合下，执法人员
开始打捞，可渔网连片，靠人力无法
全部打捞上来。于是执法人员将网
系在船上，用船的拖力将整顶网慢
慢地拖起来，全部清理掉。

“这围网捕捞是不法分子趁
江面落潮、水位下降时布在江里
的，每一顶有一两百米长，围网区
域比较大，网底部还有地笼，鱼儿

只能进不能出。在水位上涨后，鱼
儿游进该区域，不法分子就会进
行收网。”执法人员说，这种方式
捕捞对水生资源是灭绝性的，因
此明令禁止。

当天，经过一下午的打捞，共
清理出 6顶渔网，总长度约 1200
米，还清理了竹竿等附属物 200
余根。

宁波市海洋与渔业执法队政委
柏栋表示，今年以来，全市执法部门
已开展内陆水域渔业执法检查400
余次，出动执法人员1800余人次、
执法船艇400余艘次，清缴违禁网
具2400余张（顶）。下一步，市海洋
与渔业执法队将继续加强部门联
动、协同配合，对甬江、余姚江和奉
化江内违规设置拦河渔具等违法捕
捞行为开展常态化专项整治，切实
保障甬江、余姚江和奉化江生态环
境健康、稳定。

记者 陈善君
通讯员 陆波 严舒玮

8月16日上午，鄞州区政协副主席
叶天奔一行深入鄞州瞻岐镇岐下洋果蔬
基地进行实地调研，了解果蔬基地半年
来的发展与变化。

“今年4月，鄞州区政协在我们村刚
刚举办过‘助力乡村共富和美’协商活
动，各位政协委员群策群力，帮助村里进
一步探索经济增收、村企结对的发展新

路径。几个月来，全村果蔬产业在品种、
规模上有所扩大，在经营模式上也做了
一些探索，目前已经成为全区第一批引
进农村职业经理人模式管理运营的乡
村。”岐下洋村党总支书记邹益波向现场
的鄞州区政协委员介绍。

随后，“果蔬经济提能”座谈会在村
委会举行，邹益波介绍了当前果蔬经济
发展的状况及面临的困境，农村职业经
理人李娇文介绍了后续运营思路，各位
委员集思广益、显微阐幽，结合自身界
别、专业特长，提出了不少有针对性的意
见和建议。

宁波华侨城投资发展有限公司总工
程师王伟业表示：“发展果蔬经济的关键
在于厘清自身长处和产品受众，一方面
要从留村老人身上下功夫，发掘他们的
种植特长，降低用人等生产成本，另一方
面则要引进专业团队，注重市场分析，提
高产品销量。”

座谈会尾声，叶天奔副主席作了总
结讲话。首先他对村里半年来的发展成
效表示肯定，同时他指出，要做好壮大集
体经济这门课，关键是要提升各村的“自
我造血”能力。要进一步加强顶层设计的
谋划，镇里要统筹考虑、联动发展，充分
发掘各村资源优势，推动资源互补、串
联。同时要积极联络大企业、大买家，多
途径拓展产品销路，重点在提升产品附
加值上下功夫。通过“蹭流量”、打造“网
红点”等形式，进一步提升游客的体验与
乐趣，丰富乡村文旅业态。

为深化村企结对成效，会后，活动现
场还举行了村企“共富织袋”设计展示，
瞻岐镇履职小组的石耀隆委员充分发挥
自身专业优势，为岐下洋村量身定制了
果蔬织袋，助力乡村产业发展。“作为瞻
岐委员，我也想尽一份力，特别是在自己
熟悉的领域。”石耀隆说。

最后，座谈现场还举行了“爱心助

销”采购仪式，宁波永峰包装用品有限公
司与浙江易承环境建设有限公司两家结
对单位代表与邹益波签署了爱心订单，
进一步深化村企结对帮扶，切实帮助解
决岐下洋果蔬销售难等问题。

瞻岐镇履职小组组长史晓波表示，
此次活动既是对上一次活动的持续拓
展和延伸，也是对上一阶段村企结对成
果的交流和展示，下一步，全镇将以此
次协商活动为契机，广泛吸纳各位领
导、各位委员的意见建议，进一步完善
农村职业经理人运营模式、拓展乡村农
文旅新业态，持续深化村企结对形式，
因地制宜探索更多经济提升、产业提
能、村民增收的好路径、好模式、好方
法，助力“果蔬经济”“未来产业”能级提
升，以岐下洋村为试点，不断深化推广，
争取在全域打造更多产业共富、村企结
对的示范样板村。

记者 薛曹盛 通讯员 童诗涵

“果蔬经济”怎么谋？政协委员来帮忙

调研现场。

宁波成功入围！
计划投入5.03亿元
推进智慧化改造

近日，交通运输部、财政部公布首批全国公路水路交通

基础设施数字化转型升级示范区域名单，浙江省和宁波市

联合上报的《“一廊两翼全网”高品质一体化交通基础设施

数字化转型升级示范通道及网络》实施方案，成功入围全

国首批8个示范区域。

奉化江有人偷设“绝户网”，严查！

全国首批交通数字化转型升级示范区

记者 范洪 通讯员 余明霞 潘炜

执法人员在清理水中的渔网。 通讯员供图


